

Déclaration du président du G7

Cologne, le 18 juin 1999

I. L'économie mondiale

1. Depuis notre réunion à Birmingham l'an dernier, l'économie mondiale a fait face à d'importants défis. Nous constatons toutefois avec satisfaction que les marchés ont repris confiance et que les perspectives de croissance de l'ensemble de l'économie mondiale se sont améliorées. Nous remarquons plusieurs développements encourageants : la croissance vigoureuse qui se poursuit aux États-Unis, les politiques importantes que le Japon met en œuvre pour promouvoir la reprise, le lancement réussi de l'Union économique et monétaire en Europe, le climat non inflationniste qui règne de façon générale et les progrès accomplis au chapitre de la stabilisation financière et économique en Asie de l'Est et en Amérique latine. Il subsiste cependant des défis de taille et il est essentiel de continuer d'agir.

2. Pour transformer ces développements en une croissance économique stable et durable, nous devons appliquer des politiques macroéconomiques équilibrées qui soutiennent la demande et l'investissement intérieurs tout en préservant la stabilité des prix. Ces politiques contribueront à assurer une croissance plus équilibrée de nos économies et, par voie de conséquence, à réduire les déséquilibres extérieurs. Pour accroître les débouchés à l'emploi et réaliser leur potentiel économique, certains de nos pays doivent renforcer leurs politiques macroéconomiques par de vigoureuses mesures structurelles qui améliorent les incitatifs de marché pour tous les acteurs économiques. De telles mesures seront des conditions préalables pour améliorer la croissance de l'emploi et le climat d'investissement.

3. Plus particulièrement :

- en Amérique du Nord, les politiques macroéconomiques devraient avoir pour but de maintenir les conditions propices à une croissance équilibrée;
- dans la zone euro, il importe de pratiquer un dosage judicieux de politiques macroéconomiques et structurelles qui améliorent les perspectives de croissance et d'emploi;
- au Royaume-Uni, les politiques économiques devraient continuer à favoriser une croissance non inflationniste;
- au Japon, il reste essentiel d'appliquer des mesures stimulatrices jusqu'à ce que reprenne la croissance alimentée par la demande intérieure et de maintenir des mesures structurelles afin d'accroître l'efficacité et la compétitivité de l'économie;
- les économies des marchés émergents ont fait des progrès considérables et les fondements d'une reprise de la croissance ont été posés dans un certain nombre de pays. S'il reste beaucoup à faire, les perspectives améliorées que nous constatons tiennent beaucoup aux politiques inhérentes à ces économies, avec l'appui du Fonds monétaire international (FMI), de la Banque mondiale et de l'aide bilatérale. Elles doivent aussi pouvoir compter sur un environnement international favorable, caractérisé par une demande intérieure soutenue dans l'ensemble du G7 et des marchés ouverts.